
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２６年５月２２日（木）午後７時３０分～９時 

会   場  幸生ふれあい友遊館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① 幸生小学校が廃校になることは地域の過疎化に拍車をかけることになるので、

是非存続をお願いしたい。 
  

→ 地元の皆さんの理解が得られない状況での小学校の統合は行わない、というの

が私の基本的な考えです。教育委員会にもこの考えを伝えています。 

ただ、学校がなくなると地域が廃れると思われるのは本意ではない。田代地区で 

は、地元も市でも地域の振興策に頑張っているところです。 
 

② 今年の４月２４日に蜂に刺されたので市立病院に診察依頼の連絡をしたが、「先

生が対応できないので、大きな病院に行ってください。自分で運転するのは危険

なので救急車を呼んで行ってください。」と断られた。河北病院でも断られ、結局

西川町立病院で診察してもらえたが、もしショック状態になったら生死にかかわ

る状況であった。市立病院には、このような場合にも処置ができる体制の整備を

お願いしたい。 

 

→ 大変申し訳ありませんでした。市立病院には医師が１０人いますが、そのなか

で内科の医師もいろいろ専門があり、専門の医師の都合が悪かったため急には診

られなかったのだと思います。どんなときにも対応できるように医師を確保して

いくことになると１０人の体制ではなかなか難しいので、市立病院と河北病院と

が一緒になって一つの病院にしたほうがいいのではないかと県に働きかけている

ところです。また、西川町と朝日町に町立病院かあるので、その２つ病院とも連

携し、役割分担についても今進めようとしているところです。今回の件について

は改めて市立病院にも話をしてみたい。 

 

③ 柴屋堰は土側溝が全体の２／３くらいあり、そのうち危険な個所が２か所ある。

１か所は、柴屋部落の上を通っている箇所で、そこから水が漏れて土石流のよ 

うになって部落に達する危険がある。もう１か所は、上げ口まで行く道路が幅 15 

センチメートルくらいしかなく、熊野川に落ちる危険がある。 

中山間地域等直接支払の資金の活用を考えているが、２００万円ほどの資金で 



はどの程度実施できるかわからない。この危険な個所については是非対応願い

たい。 
 

→ まだ市に相談したことがないようですので、まず市に相談していただき、その

うえで現場も見させていただいてどういう対応ができるか相談させていただきた

い。 
 

④ 夜間及び休日の除雪について対応していただけないか。 
 

→ 除雪は、通勤、通学の時間に合わせて早朝実施するのが基本であり、夜間の除

雪は今のところ考えておりませんが今後研究してみたい。 

また、土日でも除雪をすることが基本ですが、日曜日は通勤の方が少ないとい

うこともあり、その頻度は低いのかもしれません。 

⑤ 土砂災害流出防止法に係る危険区域の指定について市から説明があったが、そ

のとき担当者は「災害は出てからでないと対処できない」との説明だった。市長

もそのような考えではないと思うが、レッドゾーンとイエローゾーンがあるうち、

少なくともレッドゾーンについては災害が起こらないようにするとともに、イエ

ローゾーンをレッドゾーンに格上げできるよう対処願いたい。 

また、そのときに具体的な対策についても申し上げたが、そのことについても

一応調査していただき対処願いたい。 
 

→ 災害は予防することが基本です。災害の発生がある程度予測できる所について

は、被害を未然に防ぐ、あるいは被害を少なくする対応が必要なのは当然のこと

ですので、今後とも県と協議しながら、提案のありました内容も含めて検討して

まいります。 

 

⑥ 中学生の子供が毎日スクールバスを利用している。今は６時半で帰ってくるが、

大会前などは７時半まで部活が延長になるので、そのときだけでもバス時間を部

活に合わせて７時半に変更してもらえないか。 
 

→ 部活動強化期間中のバスの運行時間を変更することについては、業者と協議中

です。 

 結果は、学校を通じてお知らせいたします。 

 

⑦ 高校生の子供が山形に通学しているが、仕事の関係で高松駅にすぐに迎えに行

けないときがある。その場合は、心配なので寒河江駅に待たせるときがあるが、

寒河江駅周辺には子供たちが長時間安心して待っていられる場所がないので、駅

の中、あるいは周辺に待合場所をつくってもらえないか。 

 

→ 寒河江駅の改札口の近くに喫茶室があるが夕方６時くらいで閉まるので、そこ



を開放していくということも検討していきたい。その場所はリニューアルの予定

があるので、それに合わせ時間を延長していくことも含めて検討したい。 

 

⑧ 昨年防犯灯をＬＥＤに交換したが２万円以上かかった。ＬＥＤ防犯灯設置事業

についてお聞きしたい。 
 

→ 寒河江市内にある約３,０００基の防犯灯を４～５年かけて全部ＬＥＤに交換

する計画で、現在、町会からの要望を受け付けしております。ただ、最初は市で

交換することになりますが、その後の交換は全部地区の負担となるので、一気に

交換するかどうかは地区の方で相談して申請していただきたい。 

 

⑨ 県事業の立岩ダムは１０年くらいかかって完成したが、補償工事として農道橋

の工事が残っているので、早期完成について県に要望していただきたい。 

 

→ 毎年県に要望をしておりますが、農道橋は平成２６年度着工予定ですので、引

き続き早期完成について要望してまいります。 
 

⑩ 孫が昨年県の代表でソフトボールの全国大会に出場したが、市からの補助金は

５千円だった。補助金の増額について検討願いたい。 

 

→ 次の若い人たちのために、来年に向けてしかるべき額への増額について検討し

ていきたい。 
 

⑪ 現在通行止めとなっている国道４５８号について、全線舗装と夏場だけでも開

通してもらえるようにお願いしたい。また、国道から登山道に通じる営林署管理

の林道に去年の災害で一部崩落している箇所があるので、営林署に対して復旧の

要望をお願いしたい。 
 

→ 国道４５８号整備促進同盟会の会長もやっており、全線舗装については毎年要

望をしていますが、通行止めの早期解除も合わせてさらに強く要望したい。 

また、林道についても合わせて営林署に要望してまいります。 
 

⑫ 幸生銅山は草ぼうぼうの状態なので、市の遺産として、慈恩寺の次にでも手を

かけていただきたい。 

 

→ 教育委員会とも連携をしながら、寒河江の遺産として、その保護・管理ととも

に、新たな名所になれるよう整備に向けて対応していきたい。 

 


